

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

DER GENERALSEKRETÄR

--

Botschaft zum Internationalen Tag der sauberen Luft für einen blauen Himmel

New York, 7. September 2022

Im Juli dieses Jahres wurde von den Nationen das allgemeine Recht auf eine saubere, gesunde und nachhaltige Umwelt anerkannt.

Das Recht auf saubere Luft ist jetzt ein Menschenrecht.

Das Recht auf ein stabiles Klima ist ein Menschenrecht.

Das Recht auf eine gesunde Natur ist ein Menschenrecht.

Durch Luftverschmutzung werden heute Milliarden von Menschen diese Rechte vorenthalten.

99 Prozent der Menschen auf der Erde sind von schmutziger Luft betroffen.

Die Ärmsten leiden darunter am stärksten, insbesondere Frauen und Mädchen, deren Gesundheit durch Kochen und Heizen mit schmutzigen Brennstoffen Schaden nimmt.

Dazu kommt, dass Arme häufig in von Verkehrs- und Industrieabgasen verschmutzten Gebieten leben.

Luftverunreinigende Stoffe tragen zudem zur Erderwärmung bei.

Überdies verschmutzen Waldbrände die Luft.

In Kombination mit extremer Hitze erhöht Luftverschmutzung das Todesrisiko für Menschen um ungefähr 20 Prozent.

Der Klimawandel und die Luftverschmutzung sind ein tödliches Gespann.

Anlässlich des dritten Internationalen Tages der sauberen Luft für einen blauen Himmel rufe ich alle Länder auf, bei der Bekämpfung der Luftverschmutzung zusammenzuarbeiten.

Wir wissen, was zu tun ist.

Wir müssen in erneuerbare Energien investieren und einen raschen Ausstieg aus den fossilen Brennstoffen herbeiführen.

Wir müssen zügig auf emissionsfreie Fahrzeuge und alternative Verkehrsträger umsteigen.

Wir müssen für einen verbesserten Zugang zu sauberen Koch-, Heiz- und Kühltechnologien sorgen.

Wir müssen Abfall verwerten statt verbrennen.

Mit diesen Maßnahmen könnten jedes Jahr Millionen Menschenleben gerettet, der Klimawandel verlangsamt und die nachhaltige Entwicklung beschleunigt werden.

Die Luftverschmutzung kennt keine Landesgrenzen.

Deshalb müssen die Nationen zusammenarbeiten.

Überwachen wir die Luftverschmutzung.

Erlassen wir Rechtsvorschriften, die zur Einhaltung der Leitlinien der Weltgesundheitsorganisation für Luftqualität beitragen.

Und erarbeiten wir glaubwürdige Pläne zur Verringerung der Emissionen von Fahrzeugen, Kraftwerken, Baustellen und Industrieanlagen.

Gemeinsam können wir die Luftverschmutzung verringern und die Gesundheit von Mensch und Erde schützen.
